



## **Mi Universidad**

### Línea del tiempo.

Nombre del alumno: Julio Cesar Domínguez Costa.

Nombre del tema: Fundamentos teóricos, bases conceptuales enfermeras

Unidad:1

Nombre de la materia: Fundamentos de enfermería 2.

Nombre del docente: María del Carmen López Silba.

Nombre de la licenciatura: Licenciatura en enfermería.

Cuatrimestre: Segundo cuatrimestre.

# Fundamentos teóricos, bases conceptuales Enfermería.

## 1.1 Concepto de enfermería.

La enfermería es un arte y una ciencia. El profesional de enfermería debe aprender a prestar cuidados con seriedad, compasión, ética y respeto por la dignidad y la individualidad de cada enfermo.



### 1.4 Intervenciones independientes e interdependientes

Son intervenciones que requieren el conocimiento, la habilidad y la experiencia de los profesionales de la salud. Una enfermera debe ser capaz de identificar y actuar sobre las necesidades de los pacientes de acuerdo a los niveles de independencia.



Como cuando la enfermera realiza el cuidado de un paciente que está consciente y capaz de tomar decisiones por sí mismo. Ejemplos de intervenciones interdependientes e independientes.



Estas no requieren una orden de otro profesional de la salud, pero sí requieren de una colaboración estrecha con el médico. Las intervenciones interdependientes son aquellas que requieren de la colaboración de otros profesionales de la salud.



## 1.2 Análisis de la situación actual de la enfermería.

El paciente es el centro de la práctica. Incluye a la persona, la familia y/o la comunidad. La enfermería ofrece un cuidado integral y personalizado a cada día.

### 1.3 La enfermería como profesión y disciplina.

La profesión profesional incluye conocimientos, habilidades, valores éticos y compromiso con la sociedad. La enfermería es una profesión que requiere de un alto nivel de formación académica y práctica.



La enfermería es una disciplina profesional que tiene por objetivo desarrollar conocimientos que sirven para diagnosticar y actuar sobre las necesidades de la disciplina.



La enfermería no es simplemente una colección de habilidades técnicas. Para actuar profesionalmente se debe actuar con una actitud de respeto, seriedad y compromiso con la calidad de vida de los pacientes.

## 1.5 Las Prácticas en enfermería conceptos.

Nightingale en el año de 1854. Primer libro de enfermería escrito por ella. El enfoque de la disciplina de la enfermería es el cuidado de las personas que están enfermas o que están en riesgo de enfermarse.

En el siglo XXI, la enfermería ha evolucionado para responder a las necesidades de la sociedad. Se ha convertido en una profesión que requiere de un alto nivel de formación académica y práctica.

## 1.6 Tendencias y Escuelas de pensamiento en enfermería.

Escuelas de pensamiento de enfermería. Son el producto de la evolución del pensamiento teórico y práctico de la disciplina. Ejemplos de escuelas de pensamiento: la escuela de la disciplina, la escuela de la evidencia, la escuela de la práctica.

Escuelas de pensamiento de enfermería. En los últimos años, se han desarrollado varias escuelas de pensamiento que buscan mejorar la práctica de la enfermería. Ejemplos de escuelas de pensamiento: la escuela de la evidencia, la escuela de la práctica, la escuela de la investigación.

Handwritten signature or initials.

## Bibliografía.

- Universidad del sureste. 2023. Antología de Fundamentos de enfermería. Paginas (10-25). PDF.

